

México, D.F., 21 de octubre de 2015

Entrevista otorgada por el secretario José Antonio Meade ***GRUPO FÓRMULA (Janet Arceo)***

Janet Arceo, conductora: ¿Y sabes quién está aquí a mi lado?, hoy tengo mucho gusto de recibir al secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade Kuribreña. Muchísimas gracias -José Antonio- por estar en La Mujer Actual, buenos días.

José Antonio Meade, secretario de Desarrollo Social: Muchas gracias Janet, muy contento de estar aquí en tu programa y poder platicar contigo y con todo tu auditorio.

Janet Arceo: Que amable, pues es un programa singular porque no es de noticias a donde normalmente estás por hablar de tantos temas que tienen que ver con tu ejercicio profesional.

José Antonio Meade: Es la primera vez que me invitas, tuve que tener yo cuatro desempeños para que me invitaras a tu programa.

Janet Arceo: (Risas) Qué bueno, lo ganaste.

José Antonio Meade: No tanto como Diego Torres pero sé ganar.

Janet Arceo: Perdón por hablarte de tú, es que eres un hombre muy joven y aparte muy dispuesto.

José Antonio Meade: Pero se me va quitando diario, eh, aparte de joven, dispuesto para todos.

Janet Arceo: A todos nos pasa, a todos nos pasa, ni modo. ¿Qué ha hecho José Antonio Meade?, ¿porque su carrera, su trayectoria, el ejercicio profesional y como funcionario público ha sido tan particular?, a mí me llama la atención poderosamente como ocurre con muchas personas que te conocemos y que vemos las oportunidades que han surgido para estar en tantas funciones tan diversas y hacer un papel importante.

José Antonio Meade: Yo he tenido muy buena fortuna, una emoción, un compromiso con el sector público, con el servicio público, una vocación de servicio pero ciertamente la oportunidad de ejercer esa vocación en trincheras muy diferentes de la Secretaría de Energía, la Secretaría de Hacienda, mucho

tiempo en una trayectoria sobre todo en temas de sector financiero y el presidente Peña con generosidad la oportunidad que me dio de estar primero en la cancillería y hoy en la Secretaría de Desarrollo Social.

Janet Arceo: En todos evidentemente ha podido tocar José Antonio Meade Kuribreña, ha tocado pues aspectos que tienen que ver con las mujeres o ha tenido a su lado a buenas colaboradoras, en fin, a mí me gustaría que nos dijera José Antonio Meade qué papel desempeña en este momento para nuestro México en donde sabemos que somos mayoría las mujeres y especialmente ahora como secretario de Desarrollo Social me imagino que aquí hay programas muy importantes que tienen que ver con nosotras.

José Antonio Meade: Juegan un papel fundamental en muchísimas dimensiones y juegan un papel que está llamado a ser cada vez más grande y más importante. Para México el generar mejores condiciones de inclusión para las mujeres es muy relevante, que las mujeres se puedan incorporar a la vida laboral -a la vida laboral formal-, que puedan aportar su experiencia, su conocimiento, su intuición, su forma de ver las cosas y que todo eso lo refleje en una economía formal le va ayudar mucho a nuestra economía a crecer. La mujer como centro de atención particular, la mejor como centro de atención de programas específicos, la mujer y el hombre -por ejemplo- en el programa estancias infantiles; uno de los elementos que más alegría trae una familia es el nacimiento de un niño pero el nacimiento de un niño si no se viene o si no se ve acompañado de un programa que le permita al hombre y a la mujer -pero en muchos casos sobre todo a la mujer- que haya una estancia que atienda al niño, que le ofrezca una estancia, el nacimiento se traduce, a veces, en la necesidad de abandonar el mercado -el mercado de trabajo- con la consecuente disminución del ingreso familiar y de la pérdida para la economía de la participación de la mujer. En la Sedesol tenemos un programa por lo tanto de estancias infantiles que permite ese apoyo en ese momento.

Otros programas importantes que se centran sobre todo en la mujer tienen que ver con el seguro que el presidente Peña Nieto en su administración implementó, el seguro de vida para jefas de familia. De nuevo y en la misma lógica, cuando falta la madre de familia, cuando falta la jefa de familia pues eso plantea para la familia un reto dramático y un reto que muchas veces se traduce también en pobreza, pobreza que implica dificultad para los niños de continuar con sus estudios y eso busca precisamente evitar el seguro de vida para jefas de familia. Al rededor del programa Prospera en donde lo que busca el programa es romper la pobreza que se da a veces por generaciones y aquí con la mujer al centro busca que los hijos de esas familias tengan no solamente la posibilidad sino la obligación de asistir a la escuela, de cuidar su salud y sobre la base de esa mejor educación y de esa mejor salud tener mejores posibilidades de desarrollo hacia adelante, por lo que el papel de la mujer en los programas sociales, el papel de la mujer en la economía y el papel de la mujer en el futuro del país que queremos construir es absolutamente fundamental.

Janet Arceo: Bueno, el tiempo es corto y yo quisiera conocer a parte de todo este planteamiento que tiene que ver con nosotras las mujeres, los dos, tres, cuatro, -no sé cuánto tiempo nos dé- de hablar de los principales programas que ya están planteados en Sedesol y que es importante compartirlos con el público.

José Antonio Meade: Hay dos programas muy importantes por los montos de recursos que implican entre la Sedesol, el más importante, el que tiene más cobertura, el que llama más la atención del mundo, que se ha desplegado ya por algún tiempo en México es el programa de Prospera, este programa hoy apoya a más de seis millones de familias, es un programa que por la vía de un apoyo monetario condicionado en que la familia desarrolle ciertas actividades busca no solamente apoyar las en su ingreso hoy sino generarles mejores condiciones en el futuro por la vía de la educación, por la vía de la nutrición, por la vía de la salud; es un programa relevante que hoy se complementa y se transforma con el Presidente para reconocer que es importante el apoyo que se da en esta etapa y en estos momentos, pero que es también importante que quienes han recibido el apoyo puedan acceder también a otros programas de gobierno que les permitan una mayor inclusión productiva y por lo tanto la necesidad de que se construya un puente entre el apoyo, la asistencia y el desarrollo productivo posterior que permita consolidar la capacidad de generar ingresos, este programa toca la vida de muchas gentes, las transforma, las transforma de forma estructural y que va esa intervención más allá de la propia generación que hoy lo recibe.

Otro programa igualmente importante por el número de vidas que toca es la pensión que se da a los adultos mayores, hoy la reciben en México 5.4 millones de adultos mayores, es un elemento de protección social relevante que permite que quienes no tienen otra fuente de ingreso, quienes no tuvieron acceso a una pensión condicionada como la que da el ISSSTE o como la que da el IMSS tengan un espacio de apoyo que les permita algún elemento de ingreso que reduzca la carga que a veces implican para sus familias que les de oportunidades de preservar su patrimonio, de preservar su ahorro, de preservar en muchas ocasiones su dignidad y su esperanza.

Estos dos programas tocan las vidas de muchas gentes pero se complementan con algunos otros que en la Sedesol son relevantes. Platicamos al principio del programa de estancias infantiles, son más de 330 mil niños los que en la estancia reciben apoyo y atención y por la atención que reciben en la estancia permiten que la madre y el padre puedan permanecer y puedan preservar sus empleos y su participación formal. Y como esos tenemos programas de jornaleros, programas que vinculan al mexicano que se va con su comunidad por la vía del tres por uno, con el presidente reconociendo que el hambre sigue siendo una preocupación -una preocupación relevante- reconociendo que hay mexicanos que cuando se levantan están preocupados de si van a poder proveerse alimentos para sí y para su familia; hay un despliegue importante de comedores comunitarios que complementan los comedores que se tienen en las escuelas -sobre todo las

de tiempo completo-, los programas de desayuno escolar, las despensas que se dan en el DIF y todo esto lo que busca es ir generando un entorno habilitante, un entorno en donde el mexicano cada día tenga mejor acceso a educación, mejor acceso a alimentación, que regrese a dormir en una vivienda digna, que tenga servicios que le lleguen a su vivienda, que no tenga que ir a buscar esos servicios fuera, que no se preocupe porque la salud se traduzca en un elemento adicional de pobreza y poco ir generando condiciones para que tenga acceso a seguridad social que implica un paquete de protección mucho más amplio.

Janet Arceo: Pues José Antonio Meade, este nuevo reto es grande, hay mucho que hacer, somos muchos y son muchas las carencias. La pobreza es algo singular en este país y hay que atenderlo y yo creo que estamos en buenas manos.

José Antonio Meade: En realidad son importantes, lo que se ha avanzado también lo es, importante consolidar lo que se ha avanzado, redoblar esfuerzos en lo que todavía falta en un tema que, en mucho compromete y emociona al Presidente, fue de sus cinco pilares de gobierno el de la inclusión -uno muy fundamental-, de sus primeras decisiones la Cruzada Contra el Hambre y con la plena convicción de que el mexicano tiene que estar más empoderado como resultado de su acción de gobierno y eso es lo que nos anima a trabajar con muchas ganas y con más fuerza.

Janet Arceo: Pues ahí estaremos observando y apoyando.

José Antonio Meade: Muchas gracias.

Janet Arceo: Que es importante que lo hagamos todos.

José Antonio Meade: Ojalá tengamos la oportunidad de seguir platicando en este programa en más ocasiones.

Janet Arceo: Yo más que dispuesta y además que gusto poderme encontrar por la calle a José Antonio Meade que va por la calle sin todos los coches ahí que lo van cuidando y de guaruras. José Antonio Meade es un señor común como todos y cada uno de nosotros, eso es algo que me llama particularmente la atención, yo lo he visto.

José Antonio Meade: No yo creo que sin problemas porque además vivo cerca acá del estudio, es importante que uno preserve esos espacios, esa cercanía de la normalidad del día a día.

Janet Arceo: ¡Ah!, qué bueno que lo haga, gracias. Hasta pronto nuevamente aquí en La Mujer Actual y que todo vaya muy bien.

José Antonio Meade: Muchas gracias.

Janet Arceo: Nosotros nos vamos a un corte, seguimos.